



UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO EN CAYEY

P.O. Box 372230 Cayey, PR 00737-2230

Senado Académico

2018-19

Certificación número 45

Yo, Sylvia Tubéns Castillo, Secretaria Ejecutiva del Senado Académico de la Universidad de Puerto Rico en Cayey, CERTIFICO:

Que el Senado Académico, en su reunión ordinaria del martes 18 de diciembre de 2018, tuvo ante su consideración el informe de la rectora interina en el que se menciona el tema de las **exenciones de matrícula**.

Luego de la exposición de rigor, el Senado aprobó por unanimidad la siguiente

CERTIFICACIÓN:

El Senado Académico solicita que el Decano interino de Asuntos Estudiantiles presente un informe sobre las exenciones que se están otorgando y los criterios que se están utilizando para evaluar aquellos estudiantes que tienen exención por deportes y por talentos. Este informe se presentará en la reunión ordinaria de marzo de 2019.

Y, PARA QUE ASÍ CONSTE, expido la presente Certificación en Cayey, Puerto Rico, el día diecinueve de diciembre de dos mil dieciocho.

Sylvia Tubéns Castillo
Secretaria Ejecutiva

Vo. Bo.

Glorivee Rosario Pérez
Rectora y Presidenta interina
del Senado Académico



Teléfono: (787) 738-2161, exts. 2158, 2417 y 2418 • Facsímil: (787) 263-6665 • senado.cayey@upr.edu

INFORME SENADO ACADÉMICO 18 DE DICIEMBRE DE 2018 DRA. GLORIVEE ROSARIO PÉREZ

Visitas Oficiales

El 14 de noviembre recibimos la visita del presidente, Dr. Jorge Haddock, a la UPR Cayey. Tuvo la oportunidad de reunirse con personal docente, no docente y estudiantes y compartir su plan de trabajo, y también conocer las inquietudes de los diversos sectores.

Por otra parte, también nos visitó el Dr. Ubaldo Córdova junto a la licenciada Agneris Guzmán, ayudante del vicepresidente, donde se llevaron a cabo dos presentaciones. La primera fue dirigida a los estudiantes para orientarlos sobre las diversas oportunidades de becas, los requisitos y cómo pueden obtener información adicional. La segunda giró en torno a un conversatorio sobre los Modelos de Conglomerados y las premisas establecidas hasta el presente. Durante la presentación hubo espacio para que los profesores y participantes aportaran sus recomendaciones y sugerencias, las cuales se tomarán en consideración de acuerdo al doctor Córdova.

Program Participation Agreement (PPA)

El pasado 20 de noviembre recibí a través del correo electrónico el siguiente comunicado de parte del Sr. Scott Schramm, *Institutional Review Specialist*, donde se me notificó y cito:

The New York - Boston School Participation Team (SPT) has completed its review of University of Puerto Rico - Cayey University College's (OPEID 00720600) application to participate in the Title IV, HEA programs. Based on that review, the New York - Boston SPT has granted Provisional Certification until June 30, 2021.

Le corresponde a la institución solicitar la renovación el 31 de marzo de 2021.

En esa misma línea, el director de Asistencia Económica, Sr. Pedro Ayala, estuvo participando de la conferencia anual *2018 Federal Student Aid Conference*, en Atlanta, del 27-29 de noviembre. La nueva modalidad que el Departamento Federal implantará para agilizar y flexibilizar el proceso de solicitud de ayuda económica será el solicitar la ayuda económica utilizando los celulares a través de *myStudentAid Moblie App*.

Middle States Commission on Higher Education

Recibimos una comunicación con fecha del 29 de noviembre de 2018 donde cito directamente la decisión de la comisión luego de su reunión del 15 de noviembre de 2018:

"To acknowledge receipt of the supplemental information report. To note the visit by the Commission representatives. To postpone a decision on accreditation pending

receipt of annual audited financial statement and single audit. To remind the institution of the Commission's June 21, 2018 action continuing the institution's probation because of insufficient evidence that the institution is in compliance with Standard VI (Planning, Resources, and Institutional Improvement) and Requirement of Affiliation 11. To note that the institution remains accredited while on probation. To remind the institution that federal regulations limit the period during which an institution may be in non-compliance to two years. To request a supplemental information report due January 2, 2019, providing the audited financial statement and single audit for June 30th, 2017. The date of the next evaluation will be determined upon reaffirmation of accreditation”.

A su vez, el 4 de diciembre de 2018, la presidenta de la MSCHE, Dra. Elizabeth H. Sibolski, le cursó una comunicación al presidente de la UPR, Dr. Jorge Haddock, donde puntualiza el cumplimiento del envío de los informes auditados financieros del 30 de junio de 2017 del sistema UPR, se sometían a la comisión el 2 de enero de 2019. De no cumplir con lo señalado, la acción correspondiente de parte de la comisión es un “show cause” donde le requerirán a las instituciones justificar el por qué deben continuar siendo acreditadas. Les reitero que en nuestro recinto se ha trabajado arduamente para cumplir con las fechas señaladas y tener nuestros estados auditados al día. Sin embargo, les recuerdo que esto depende también de las demás unidades del sistema.

Exenciones

Los rectores hemos recibido directrices donde se nos notificó el total de exenciones a ser otorgadas en nuestros recintos. En el caso de la UPR Cayey, se otorgaron durante este semestre académico un total de 213 exenciones. Sin embargo, se nos informó que el total eran solamente 150 y por lo tanto, nos corresponde identificar el presupuesto restante que no sea del fondo general para poder cubrir este gasto. De igual manera sucederá para el próximo semestre académico. El impacto económico según presentado por el decano de estudiantes representa \$39,905.00.

Becas Réditos Fondo Dotal

A tenor con la Política de Uso de Fondo Dotal de la Universidad de Puerto Rico en Cayey, se completó el proceso de solicitud y selección, donde cinco estudiantes recibirán la otorgación de la misma.

Reconocimientos:

El pasado viernes, 9 de noviembre de 2018 la Profa. Sonia Dávila Cosme defendió su disertación doctoral “Selected Non-Tenure Track Faculty Perceptions Regarding Governance and their Participation in the Decision-Making Process: an Embedded Case Study” con aprobación sobresaliente y publicable.

También fuimos reconocidos mediante todo el apoyo de la Dra. Ivonne Bayron por las iniciativas y estrategias al promover la educación proactiva para la prevención y reducción de las infecciones del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) a través de la coordinación de la pieza teatral Testimonios VIH. La misma se presentó el 23 de octubre de 2018 en nuestra institución.

Nuestras felicitaciones tanto para la doctora Sonia Dávila y nuestra colega doctora Ivonne Bayron.

Seis de nuestros estudiantes de RISE ganaron premio de presentaciones de *posters* en la conferencia de ABRCMS durante la semana del 10 al 13 de noviembre en Indianápolis, Indiana. Sus *posters* fueron el resultado de sus experiencias de internado en el verano y del apoyo de los mentores de RISE. ¡Felicitaciones!

Estudiante	Área
Alejandra Báez	Química
Zulmari Silva	Ingeniería, Física y Matemáticas
Osmary Oyola	Bioquímica
Gabriel Romero	Microbiología
Paola Negrón	Neurociencia y Fisiología
Darwing Padilla	Inmunología

Nuestro recinto se convirtió en sede del Campeonato de Halterofilia y también del Campo Traviesa 2018 de la Liga Atlética Interuniversitaria de Puerto Rico (LAI). Merecen nuestro reconocimiento aquellos atletas participantes en sus distintas categorías. Nuestro equipo femenino obtuvo 13 medallas y el equipo masculino 3 medallas. Además, destacamos la participación del estudiante Christian Colón, quien recibió medalla de plata en campo traviesa.

Reconocemos además al empleado Joseph Julián Díaz Alicea, Medallista de Bronce en el evento de marcha llevado a cabo en el Mundial Master celebrado en España. El señor Díaz recibió un reconocimiento de la Cámara de Representantes de Puerto Rico por su ejemplar ejecutoria deportiva.

Estudiantes ACS

El presidente, Dr. Peter K. Dorhout, de la American Chemical Society (ACS) nos escribió para felicitarnos y notificar que el capítulo estudiantil del ACS de la UPR Cayey fue seleccionado para recibir el “Outstanding Award” por las actividades llevadas a cabo durante el año académico 2017-2018. A su vez reconocen la labor extraordinaria de la profesora Marienid Flores-Colón, consejera del capítulo. ¡Enhorabuena!

Trabajos de Mejoras

En días recientes hemos estado acondicionando algunos espacios de estacionamientos y vías principales dentro y fuera del recinto. Estas mejoras se han logrado por el fondo de mejoras a infraestructura que se estableció. Se han invertido al presente \$255,785 en el proyecto de asfalto.

Mejoramiento Profesional:

Se ofreció un taller de adiestramiento para docentes sobre métodos alternos al uso de hojas Scantron. El taller cubrió dos métodos: (1) el uso de la aplicación *ZipGrade*, que permite imprimir hojas de respuesta y administrar, corregir y procesar los resultados de pruebas de selección múltiple o cierto y falso mediante el uso de dispositivos inteligentes comunes, como celulares y tabletas, y (2) la conversión e importación de exámenes al formato AIKEN en Moodle, para ser administradas en salas de OSI supervisadas por el profesor en tiempo real. Las sesiones estuvieron a cargo de los profesores María de Jesús Burgos (Depto. de Biología), Ramón Hernández Castillo (Depto. de Química) y Janette Becerra, decana académica asociada.

Faculty Resource Network (FRN) es una asociación entre universidades públicas y privadas, creada para promover el desarrollo profesional docente. El FRN fomenta la formación y fortalecimiento de redes de colaboración entre los miembros de las diferentes instituciones académicas que la componen. La UPR-Cayey es una de las universidades que componen el FRN.

Algunos de los programas que ofrece el *Network Summer 2019* son:

- *Network Summer 2019*
- *2019 Summer Scholar-in-Residence Programs*
- *2019 Academic Year Scholar-in-Residence Program*
- *National Symposium 2019*

La propuesta *BRAD-NIH* auspiciará un taller denominado *Effective Communication Statement of Need and Objectives* el 19 de diciembre en el Doubletree by Hilton, San Juan. Los recursos serán el Dr. Robert Kahn y la Dra. María del Pilar Angulo. El pasado viernes 7 de diciembre se llevó a cabo una reunión de orientación previa a esta actividad de desarrollo profesional.

Actividades Institucionales:

El curso de Producción Teatral II del Departamento de Humanidades presentó la obra *Luisa Capetillo: La musa activa*, escrita y dirigida por la Dra. Jessica Gaspar Concepción a finales del mes de noviembre en la Casa de Histriones. Esta producción se unió a la campaña internacional contra la violencia de género.

Nuestra Casa Abierta fue todo un éxito. El director de Admisiones, Sr. Jesús Martínez, nos confirmó los números finales de estudiantes participantes que alcanzaron 1,245. Una vez más nuestro agradecimiento al comité coordinador y todos los que nos ofrecieron su apoyo.

Dimos la bienvenida a la Navidad el martes 4 de diciembre con nuestro tradicional concierto donde tanto el Coro y la Banda lucieron sus talentos y nos deleitaron con sus piezas musicales.

El Museo de Arte Dr. Pío López Martínez de la Universidad de Puerto Rico en Cayey llevó a cabo la apertura de la exposición *Procesos Naturales* el domingo 9 de diciembre. En la misma colaboraron el profesor Harry Hernández, el maestro Antonio Martorell, Angélica Rivera, Germarilis Ruiz, Migdalia Umpierre y Javier Vélez. Nuestras felicitaciones al director del museo, Jonathan Berríos por esta actividad donde de una

manera singular culminó con música típica, poesía y un compartir de amigos del museo y la comunidad cayeyana.

Finalmente, deseo agradecer la labor de todos los senadores académicos y al personal administrativo. Muchas felicidades en esta hermosa época de Navidad y mis mejores deseos de mucha alegría, paz y salud para el nuevo año.